
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 
  

 

(一財)高山市体育協会 広報委員会 

私がスポーツに興味を持ったきっかけは、小学生の時

にテレビで見たプロ野球中継でした。当時この辺りでの

中継は、ほぼすべてジャイアンツ戦だったと記憶してい

ます。その頃のジャイアンツは川上哲治監督の下、日本

シリーズ連覇の真っただ中で、３番ファースト王、４番

サード長嶋をはじめ、１番レフト高田、２番センター柴

田、５番ライト末次、６番ショート黒江、７番セカンド

土井、８番キャッチャー森、９番ピッチャー高橋一は、

５０年経った今でも私にとってプロ野球史上最強のオ

ーダーであり、ヒーローたちです。 

そのヒーローに憧れ、また、そのさなかに始まったテ

レビアニメ「巨人の星」にも影響を受け、小学４年生の

時に少年野球のチームに入りました。またその頃は、札

幌オリンピックの開催が近づき、終わりの会で毎日「虹

と雪のバラード」を合唱したり、テレビで冬季スポーツ

の放映が増えたりした影響もあり、スキー少年団にも入

りました。そのいずれにも、練習に来て教えてくれたり、

大会などの遠征に連れて行ってくれたりする指導者が

いました。その頃は考えませんでしたが、そのお陰で小

学生の頃からやりたいスポーツを経験することが出来 

スポーツが好きな 
子どもたちのために 
 

(一財)高山市体育協会 

副理事長 谷口 欣他   

 
 

たし、その方々は各競技団体の人だったのではないか

と思います。 

中学ではバスケットボール部に入りました。部活顧

問の指導の下、基礎体力を身に付け、技術やルールのみ

ならず、マナーや忍耐力といった教室ではあまり学べ

ない様々なことを教えていただきました。結果として

全国大会出場まであと１勝というところまで進めたこ

ともあり、とても貴重な体験となりました。 

中学校の部活動は学校教育の一環と位置付けられ、

中体連大会への引率はこれまで教員が担って来まし

た。現在、教員の負担軽減など国の方針を受けて部活動

検討委員会が設置され、部活動改革について協議が進

められています。今後スポーツ少年団活動や部活動の

あり方、またその指導の担い手がこれまでと変わるか

も知れませんが、いずれにしても各競技団体への期待

が今後益々高まると思われます。高山市体育協会に加

盟していただいている各競技団体の皆さまには、この

地域の子どもたちのため、これまで以上にご尽力、ご協

力を賜りますよう、心よりお願い申しあげます。 

 

令和 4 年 4 月 20 日 

令和 3年度も新型コロナ 
ウイルス感染症感染拡大の 
ため、予定していた教室が中止になったり、開講したものの途中で中止になった教室などがありま
した。開催中止⇒クライミング、弓道、少林寺拳法。途中で中止⇒空手、ソフトバレー、アーチェリー。  

 
 

全
国
都
道
府
県
対
抗
中
学
バ
レ
ー

ボ
ー
ル
大
会
に
出
場
ー 

  

二
月
一
日
か
ら
四
日
ま
で
長
野
県
野

沢
温
泉
ス
キ
ー
場
で
開
催
さ
れ
た
同
大

会
に
、
高
山
か
ら
十
二
名
の
選
手
が
出

場
し
た
。【
ア
ル
ペ
ン
】 

滝
村
武
蔵
（
丹
生
川
中
２
年
）
、
南
裕
太

（
宮
中
３
年
）
、
上
村
旺
右
（
丹
生
川
中

３
年
）
、
山
越
一
花
（
宮
中
１
年
）、
大
森

那
菜(

宮
中
２
年)

、
田
中
美
雅
（
宮
中
３

年
） 

【
ク
ロ
ス
カ
ン
ト
リ
ー
】 

長
瀬
有
輝
（
朝
日
中
３
年
）
、
長
瀬
歩
歌

朗(

久
々
野
中
１
年)

、
長
瀬
比
呂(

朝
日

中
１
年)

、
三
橋
真
歩(

朝
日
中
２
年)

、

岩
本
杏
珠(

久
々
野
中
２
年)

、
田
中
莉

緒(

朝
日
中
３
年) 

第
五
十
九
回 

全
国
中
学
校
ス
キ
ー
大
会 

高
山
市
か
ら
の
出
場
選
手 

第
七
十
一
回 

全
国
高
等
学
校
ス
キ
ー
大
会 

高
山
か
ら
の
出
場
選
手 

第
四
十
回
全
国
高
等
学
校
選
抜 

ア
ー
チ
ェ
リ
ー
大
会
に 

高
山
西
高
校
、

伊
藤
豪
琉
さ
ん
出
場
！ 

 
 

 

 

 
 

 
 

 
 

十
二
月
に
大
阪
府
で
開
か
れ
た
同
大

会
に
、
岐
阜
県
選
抜
チ
ー
ム
の
選
手
と

し
て
高
山
か
ら
次
の
３
選
手
が
出
場
し

た
。 塚

本
啓
人
君
（
中
山
中
３
年
）
森
本
皓

太
君
（
松
倉
中
３
年
）
中
村
寧
々
さ
ん

(

松
倉
中
３
年) 

二
月
六
日
か
ら
十
日
ま
で
岩
手
県

安
比
高
原
ス
キ
ー
場
他
で
開
催
さ
れ

た
同
大
会
に
、
高
山
か
ら
七
名
の
選

手
が
出
場
し
た
。 

【
ア
ル
ペ
ン
】 

下
畑
勇
登
、
山
村
駿
太
朗
、
二
村
優
月

(

以
上
飛
騨
高
山
３
年)

宇
津
宮
楓
華

（
同
２
年
） 

【
ク
ロ
ス
カ
ン
ト
リ
ー
】 

谷
口
智
紀
、
寺
島
ら
な(

以
上
高
山
工

業
３
年)

中
井
煌(

同
１
年) 

下
畑
勇
登
、
山
村
駿
太
朗
、
二
村
優
月

(

以
上
飛
騨
高
山
３
年)

宇
津
宮
楓
華

（
同
２
年
）
鈴
口
諒
真(

同
２
年
、
出

場
権
獲
得
し
た
が
、
ケ
ガ
に
よ
り
棄

権) 

【
ク
ロ
ス
カ
ン
ト
リ
ー
】 

谷
口
智
紀
、
寺
島
ら
な(

以
上
高
山
工

業
３
年)

中
井
煌(

同
１
年) 

 

第
七
十
七
回
国
民
体
育
大
会

冬
季
ス
キ
ー
競
技
会
出
場 

 

第
四
十
五
回
全
国
高
等
学
校 

ハ
ン
ド
ボ
ー
ル
選
抜
大
会
に 

飛
騨
高
山
高
校
女
子
出
場
！ 

三
月
に
愛
知
県
で
開
催
さ
れ
た
同

大
会
に
、
飛
騨
高
山
高
校
が
出
場
し

た
。
メ
ン
バ
ー
は
次
の
み
な
さ
ん
。 

荒
町
優
実
、
松
橋
歩
愛
、
池
戸
み
や

び
、
岩
本
陽
菜
、
小
田
静
流
、
砂
畑
和

奏
、
都
竹
美
咲
（
以
上
２
年
）
塚
本
紗

椰
果
、
針
田
優
羽
、
堀
朱
里
、
田
中
未

来(

以
上
１
年) 

第
三
十
一
回
全
国
高
等
学
校 

剣
道
選
抜
大
会
に 

高
山
西
高
等
校
男
子
団
体
出
場
！ 

三
月
に
愛
知
県
春
日
井
市
で
開
催
さ

れ
た
同
大
会
に
、
高
山
西
高
校
が
出
場

し
た
。
メ
ン
バ
ー
は
次
の
み
な
さ
ん
。 

柴
田
隼
吾
、
中
谷
心
、
淺
野
颯
斗
、
宮
川

海
流
、
小
瀨
木
湧
（
以
上
２
年
）
竹
下
遥

叶
、
吉
田
和
史(

以
上
１
年) 

 

三
月
に
静
岡
県
で
開
催
さ
れ
た
同

大
会
に
、
高
山
西
高
校
の
伊
藤
豪
琉
さ

ん
が
出
場
し
た
。 

 陸
上
競
技
日
本
室
内
選
手
権 

Ｕ-

１
６ 

６
０
Ｍ
ハ
ー
ド
ル
で 

日
枝
中
学
校
の 

蒲
凛
香
さ
ん
４
位
入
賞
！ 

 

一
定
の
記
録
を
満
た
し
た
選
手
だ

け
が
出
場
権
を
得
ら
れ
た
三
月
大
阪

開
催
の
同
大
会
に
、
日
枝
中
学
校
の

蒲
凛
香
さ
ん
が
み
ご
と
４
位
入
賞
を

果
た
し
た
。 

全
国
か
ら
三
十
二
人
が
出
場
し
、

予
選
は
全
体
６
位
で
通
過
、
決
勝
で

は
さ
ら
に
順
位
を
上
げ
１
位
と
は
０

秒
１
ほ
ど
の
差
で
４
位
と
な
っ
た
。 

    日
枝
中
出
身
の
岡
崎
君
が 

選
抜
高
校
野
球
大
会
準
優
勝
の 

滋
賀
県
近
江
高
校
の1

塁
手
と
し

て
出
場
！ 

 

日
枝
中
学
校
出
身
で
、
飛
騨
高
山 

ボ
ー
イ
ズ
に
所
属
し
て
い
た
、
岡
崎

幸
聖
君
が
近
江
高
校
の
一
塁
手
５
番

バ
ッ
タ
ー
と
し
て
同
校
の
準
優
勝
に

貢
献
し
た
。 

    

全
国
中
学
校
ス
キ
ー
大
会 

滝
村
君
が
回
転
で
８
位
入
賞
！ 

 

二
本
滑
っ
て
の
合
計
タ
イ
ム
で

競
う
回
転
競
技
で
、
丹
生
川
中
の
滝

村
武
蔵
君
が
８
位
入
賞
し
た
。 

 

新友陸上の伏谷美香さんが、 
文部科学大臣から 
「生涯スポーツ功労者表彰」を受賞！ 
昭和 62 年から新友陸上スポーツ少年団の指導者として、また、県のスポー

ツ少年団女性指導委員や飛騨地区スポーツ少年団の理事などを歴任し、現在高
山市スポーツ少年団の副本部長でもある伏谷美香さんが、文部科学大臣から「生
涯スポーツ功労者表彰」を受賞されました。 
 長年にわたって地域スポーツの発展や、より良い指導者育成などへの取り組
みが認められたもので、ご自身も走り幅跳びでインターハイに出場、指導者と
してはこれまでに多くの全国大会への出場選手を育てておられます。 
伏谷さんは、受賞できたのは「父が創設した新友陸上スポーツ少年団が創立

40 年を迎えられたこと、周りの指 
導者や子供たちのお陰」と話され 
ていました。今後益々のご活躍を 
期待したいと思います。 

〔右写真〕昨年 5月亡くなられた新友陸上創設者の父 
 中嶌菊己さんを中央に撮影した新友陸上スポーツ少年団 
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こすっていた 

 

  

◆
屋
内
運
動
施
設
等
の
整
備
に
つ
い
て 

 
 

主
に
ゲ
ー
ト
ボ
ー
ル
場
と
し
て
利
用
さ
れ
て
い
る
屋
内
運
動
施
設
に
つ

い
て
は
多
目
的
な
利
用
が
重
要
で
す
が
、
テ
ニ
ス
用
の
ネ
ッ
ト
や
ラ
イ
ン

を
整
備
す
る
こ
と
は
他
の
支
障
に
も
な
る
の
で
、
現
状
で
の
利
用
を
お
願

い
し
た
い
。
ま
た
、
岡
本
及
び
中
山
テ
ニ
ス
コ
ー
ト
の
屋
根
設
置
予
定
は

あ
り
ま
せ
ん
。 

◆
高
山
西
ス
ポ
ー
ツ
地
域
交
流
会
館
の
熱
中
症
対
策
に
つ
い
て 

 
 

体
協
と
も
協
議
し
な
が
ら
今
夏
に
対
応
策
に
つ
い
て
検
証
を
行
い
検
討

し
ま
す
。 

◆
中
山
公
園
陸
上
競
技
場
の
整
備
に
つ
い
て 

 
 

昨
年
、
日
本
陸
連
の
検
定
員
に
、
令
和
六
年
の
公
認
更
新
に
向
け
て
事

前
確
認
を
行
っ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
レ
ー
ン
幅
変
更
等
の
改
修
は
必
要

な
も
の
の
舗
装
面
の
張
替
え
は
必
要
な
い
と
い
う
こ
と
な
の
で
、
公
認
更

新
に
必
要
な
部
分
の
整
備
を
検
討
し
ま
す
。 

◆
大
八
グ
ラ
ウ
ン
ド
ア
ー
チ
ェ
リ
ー
場
の
電
気
設
備
設
置
に
つ
い
て 

 
 

電
気
設
備
の
設
置
に
つ
い
て
は
、
工
事
費
用
だ
け
で
な
く
毎
月
の
電
気

料
金
が
発
生
す
る
た
め
、
ア
ー
チ
ェ
リ
ー
場
設
置
の
経
緯
も
踏
ま
え
、
指

定
管
理
者
と
対
応
を
検
討
し
ま
す
。 

◆
高
山
市
相
撲
場
の
改
修
に
つ
い
て 

性
別
に
か
か
わ
ら
ず
競
技
に
取
り
組
む
こ
と
が
で
き
る
よ
う
、
既
存
施

を
改
修
し
ま
し
た
。（
写
真
） 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

令和４年度 一般財団法人高山市体育協会事業計画 
 

月  日 事  業  名 会 場 等 

 

７月 10 日(日) 第 70回飛騨地区スポーツ大会 高山・飛騨・下呂 

7月 23日(土) 第 39回市民登山の会 市民登山クラブの活動と焼岳登山 

9月 18日(日) 第 14回県民スポーツ大会 可茂地区他 

10 月  2日(日) 市民スポーツフェスティバル ビッグアリーナ他 

10 月 23 日(日) 第 18回市民駅伝大会 宮中学校発着 一之宮町内 

11 月 23 日(祝) 第 46回市民健康マラソン ビッグアリーナ発着 下林町山田町地内  

  1月 21 日(土) 令和４年度体育協会表彰式及び新年会  

2 月 上旬 第 14回県民スポーツ大会スキー競技会 郡上市 

年間を通して 

市指定体育施設の管理（１4 施設） 

トレーニングルーム利用者講習会・各種スポーツ教室の開催 

ビッグアリーナ開放実施（５～３月 毎月第３木曜日） 

市民スポーツ大会（各種目団体の事業計画に盛り込んで実施） 

理事会・評議員会の開催 各委員会の開催（総務・財務・事業・強化・広報） 

各加盟団体との共催事業・「体協たかやま」の発行（年 2 回） 
  
令和４年度 一般財団法人高山市体育協会 収支予算推奨 
【収入の部】                     【支出の部】               (単位：千円） 

科 目 合計 一般会計 特別会計 備 考 科 目 合計 一般会計 特別会計 備 考 

基本財産運用収入 76 76 0 基本財産定期預金利息 管理費 1,183 1,183 0 
給料手当、会議
費、旅費交通費等 

会費収入 4,300 4,300 0 会員会費、賛助会費等 事業費 5,419 5,419 0 県体・地区体派遣費等 

自主事業等収入 3,032 0 3,032 

 
市民健康マラソン、 
市民登山、自販機等 自主事業費 3323 0 3323 

市民健康マラソン、 
市民登山、市民駅伝等 

指定管理事業等収入 88,442 0 88,442 

 
指定管理料、体育 
施設使用料等 

指定管理事業費 88,000 0 88,000 

 
給料手当、事務管理費 
電気代、燃料等 
スポーツ教室 

雑収入 8 6 2 受取利息、雑入 租税公課 4,300 0 4,300 消費税等 

他会計からの繰入金収入 0 0 0  他会計への繰入金支出 0 0 0  

     特定預金支出 200 200  80 周年記念事業積立金 

計 95,858 4,382 91,476  計 102,425 6,802 95,623  

  

 
 

設
の
一
部 

 

◆
ビ
ッ
グ
ア
リ
ー
ナ
等
の
改
修
・
改
善
に
つ
い
て 

ビ
ッ
グ
ア
リ
ー
ナ
の
遮
光
カ
ー
テ
ン
改
修
及
び

各
体
育
施
設
の
照
明
Ｌ
Ｅ
Ｄ
化
に
つ
い
て
は
、
多
額

の
事
業
費
を
要
す
る
た
め
工
法
等
を
含
め
検
討
し

て
い
ま
す
。
備
品
類
の
更
新
に
つ
い
て
は
、
各
競
技

の
ル
ー
ル
改
正
等
に
対
応
で
き
る
よ
う
計
画
的
に

実
施
し
ま
す
。 

◆
久
々
野
体
育
館
の
設
備
等
に
つ
い
て 

 
 

ホ
ワ
イ
ト
ボ
ー
ド
に
つ
い
て
は
、
市
の
物
品
を
移

設
し
て
対
応
、
音
響
設
備
に
つ
い
て
は
問
題
が
な
い

こ
と
を
確
認
し
た
の
で
、
現
状
の
ま
ま
と
し
ま
す
。 

◆
中
学
生
以
下
の
活
動
へ
の
支
援
に
つ
い
て 

 
 

市
内
高
校
生
以
下
の
全
額
無
償
化
に
つ
い
て
は
、

コ
ロ
ナ
禍
で
低
迷
し
た
子
供
た
ち
の
ス
ポ
ー
ツ
活

動
を
支
援
す
る
た
め
令
和
二
年
九
月
か
ら
令
和
三

年
三
月
に
限
り
実
施
し
た
も
の
で
あ
り
、
継
続
は
検

討
し
て
い
ま
せ
ん
。 

 

出席された皆さん

左より 幅上真弓さん、挾土雅浩さん、 
佐美康男さん、今井涼子さん、廣田孝さん、 
瀧川康孔さん。

 

例年ですと 1月の体育協会新年会に体育協会
表彰が行われますが、新型コロナウイルス感染
症対策により新年会が中止となった為、3月 18
日の理事会にて表彰が行われました。 
表彰されたのは次のみなさん。(敬称略) 
keisyou 

  
◆体育功労者（加盟団体役員 10年以上、40才以上） 
  高山市卓球協会     幅上  真弓 
  高山軟式野球連盟    中島  雅彦 
   高山市剣道会      挾土  雅浩 
  高山市剣道会      佐美  康男 
  高山市剣道会      森本  篤弥 
  高山市剣道会      中島 徳彦 
  高山バドミントン協会  今井  涼子 
  高山市中学校体育連盟  廣田  孝 

◆優秀選手（全国大会個人 6位、チーム 3位以上） 
  高山市テニス協会    今井  智美 

◆スポーツ少年団功労者（スポーツ少年団本部役員として 3期以上） 
  高山市スポーツ少年団  大坪 茂樹 
  高山市スポーツ少年団  瀧川 康孔 
  

 
久しぶりの大雪に見舞われたこの冬、高山市体育協

会で管理しているビッグアリーナ周辺施設でも倒木
などの被害があちこちで見られました。中山テニスコ
ートで特にひどく、夜間照明が壊れるなど、完全復旧
までには時間がかかりそうです。 

 日本スポーツ少年団の意向で令和２年度から、ＪＳＰ
Ｏ公認スポーツ指導者制度に基づき、新たに「スタート
コーチ」養成が開始されました。3年度の飛騨地区での
講習会は、3月 20日(日)にビッグアリーナにて行われ、
35 名の受講者は一日しっかり勉強され、最後の試験で
資格を取得されました。 

 

 

橋本 茂 さん 
 
今回は、高山バレーボール連盟で,役員

としても現役選手としても活躍している
橋本茂さんを訪ねました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑバレーボールとの▶ 
出会いは？ 
 
 

 
Ｑバレーボールの ▶ 
魅力は？ 
 

 

 

Ｑ今までで一番印 ▶ 
象に残っている 
ことは？ 

 

 

 

Ｑ今後の抱負は？ ▶ 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

私は高校まで個人競技スポーツをや

っていました。社会人になったらバレ

ーボールがしたい！と思うようになり

始めました。 
 
チームの全員でボールをつないで点

数を取って「喜ぶ」のが最高です！そ

して何より、高くジャンプしてスパイク

を決めた時の喜びはたまりません！ 
 
社会人チームに所属しているのです

が、初優勝した時のことをよく覚えて

います。そして試合後の反省会でのビ

ールは毎回ですが常に印象に残って

います。 
 
まだまだ頑張って現役プレーヤーで

いたいです。そして社会人のバレーボ

ールの普及にも頑張って行きたいと

思いす。 

 

とても気さくで、だれにも慕われる橋本さんです。体育
協会が行うスポーツ教室でもチーフ講師として、楽しい教
室を行ってもらっています。 

 

 

 

 

 

４年度の市民登山「焼岳」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


